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Protokoll zur Ordentlichen Bezirksversammlung 2017 des Schachbezirks 
Oberbayern am Samstag, den 01. April 2017 in Ingolstadt 
 
Anwesend: 
Vorstand: Christian Ostermeier, Marcus Steiner, Konrad Schneider, Christoph Nikolai, Christian 
Neuberger, Maria Stadler, Thomas Lengfeld, Thomas Sörgel, Werner Klaus, Karl Kriehuber, 
Werner, Jörg Cyrener, Peter Eberl, Theo Ritter 
Gäste: Vorsitzender Schiedsgericht Georg Angermaier, Kandidat DV-Referent Sebastian Mucke 
Vereinsvertreter: siehe TN-Liste 
 
Anzahl Stimmen für die Wahlen und Abstimmungen 
Vereinsstimmen: 57 Stimmen (20 Vereinsvertreter) 
Vorstandsstimmen: 07 Stimmen 
Erweiterter Vorstand: 06 Stimmen 
Insgesamt:  64 Stimmen für Wahlen 
   70 Stimmen für Abstimmungen 

23 Teilnehmer 
32 Stimmen 50 % / 35 Stimmen 50 % bei Abstimmungen 
43 Stimmen bei 66 % / 47 Stimmen 66 % bei Abstimmungen 

 
Ort:   TSV Ingolstadt Nord, Wirffelstraße 25, 85055 Ingolstadt 
Beginn: 13:30 Uhr 
Ende:   17:22 Uhr 
Leitung:  Christian Ostermeier 
Protokoll:  Thomas Lengfeld 
 
Tagesordnung (gem. Anlage): 
1. Genehmigung des letztjährigen Protokolls und Wahl des Protokollführers 
2. Berichte der Vorstandschaft und der Kreisvorsitzenden 
3. Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigten 
4. Kassen- und Revisionsbericht 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Entlastung des Kassiers 
7. Neuwahlen der Vorstandschaft 
8. Außerordentliche Wahl des Schiedsgerichts nach Antrag und Genehmigung Änderung der 

Tagesordnung 
9. Wahl der Delegierten zum Bayerischen Schachkongress am 24. Juni 2017 in Ingolstadt 
10. Wahl der Delegierten zum Kongress der BSJ am 06. Mai 2017 
11. Verabschiedung des Haushalts 2018 
12. Bericht der Turnierordnungs-Kommission mit Erläuterung des Vorschlags einer neuen Fassung 
13. Vorschlag neuer TO der Kommission 
14. Anträge 
15. Verschiedenes 
16. Sitzungsende 
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TOP 1 Genehmigung des letztjährigen Protokolls und Wahl des Protokollführers 
 
Sowohl der Protokollführer als auch das Protokoll 2016 in der Version 7 wurden einstimmig 
angenommen.  

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 70 
Ergebnis Einstimmig angenommen 

 
TOP 2 Berichte der Vorstandschaft und der Kreisvorsitzenden 
 
• Bericht des Vorsitzenden Christian Ostermeier 

Berichtet wurde auch aus der Arbeit der TO-Kommission. Ein wichtiges Thema mit 
Nachholbedarf sind Lehrgänge als Verbandsschiedsrichter. Es sollen demnächst 2 Kurse 
stattfinden, es wird aber beantragt, die Verbindlichkeit des Schiedsrichters erst in der Saison 
2018/19 einzuführen. Berichtet wurde ebenso über die vakanten Ämter und die 
Nachfolgesuche. Die wichtigste Vakanz ist der fehlende Datenschutzbeauftragte. 
 

• Bericht des 2. Vorsitzenden, 1. Spielleiters, Senioren-Referenten und Kreis-Vorsitzenden 
Zugspitze Marcus Steiner 

Berichtet wurde über die Schwierigkeit der Ausrichtersuche für Meisterschaften. Zusammen 
mit dem Bezirk München klappt nur die Seniorenmeisterschaft gut. Aus dem Kreis gab es 
nichts Spektakuläres zu berichten, lediglich dass 2 wichtige Positionen, der 1. Spielleiter 
und der 1. Jugendleiter, neu zu besetzen sind  
 

• Bericht des Kreisvorsitzenden Inn-Chiemgau Karl Kriehuber 
Es wurde berichtet, dass einige Vereine auf den Aufstieg in die Bezirksliga verzichten, z.B. 
Brannenburg. Die Mitgliederentwicklung ist aber erfreulich und der Trend zeigt nach oben. 
Die Jugend-EM hatte fast 100% mehr TN bei rund 50 teilnehmenden Jugendlichen. 
Kritisiert wurde, dass für das JICEM zu wenig geworben wurde. Die KV findet am 
20.5.2017 statt. 
 

• Bericht des Kreisvorsitzenden Ingolstadt-Freising Klaus Werner 
Auch in diesem Kreis gibt es Probleme, dass Aufstiegsrechte nicht wahrgenommen werden. 
Der 2. Spielleiter wurde neu besetzt, generell gibt es wenig Probleme, die Positionen im 
Vorstand zu besetzen. Die Ausrichtung, aber vor allem die Beteiligung an Kreisturnieren ist 
ein permanenter Konfliktherd. Beilngries, als Ausrichter der KEM, wurde lobend erwähnt, 
es nahmen dennoch nur 27 Erwachsenen und 45 Jugendliche teil. Die BMM machte jedoch 
Probleme, nachdem der 2. Spielleiter von Bord gegangen war. 
 

• Bericht des 2. Spielleiters Chris Nikolai 
Berichtet wurde über den Stand der Bezirksmeisterschaften. Die Pokalturniere werden erst 
noch ausgespielt. 
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• Bericht des Mitgliederreferenten Christian Neuberger 

Die Mitgliederentwicklung verlief sehr erfreulich, die derzeit 3170 Mitglieder bedeuten eine 
Erhöhung um 2,6% (81 neue Mitglieder). Berichtet wurde die über die Vereine mit den 
größten Verlusten an Mitgliedern, aber auch über die Leuchtturmvereine. Christian 
Neuberger tritt nach 4 Jahren im Amt nicht mehr zur Wahl an. 
 

• Bericht der 1. Spielleiterin Maria Stadler 
Berichtet wird über die Ausrichtersuche für die Bezirksjugendmeisterschaft am 28.5. Das 
aktuelle Meldeverhalten der Kreise für die Meisterschaften wurde als Anlass für den später 
zu beschließenden Antrag kritisiert. 
 

• Bericht des Schriftführers und 2. Jugendleiters Thomas Lengfeld 
Berichtet wurde, dass sich außer für die U16-BL kaum Mannschaften für eine U20/U14 
finden lassen. Von Mannschaften entlegener TN der U16 BL wurde eine Überarbeitung des 
Spielmodus angedacht. Die unterschiedliche Belastung durch Reisen ist aber volatil der 
Zusammensetzung der Liga geschuldet, wird also noch beobachtet. 
 

• Bericht des DWZ-Referenten und Webmasters Johannes von Casimir 
Kein Bericht wegen entschuldigter Abwesenheit, die Kandidatur für die beiden Ämter und 
die Annahme der Wahl im Falle dieser wurde vorab bestätigt. 
 

• Bericht des Ehrenpräsidenten Peter Eberl 
Es wurde kurz von Veranstaltungen auf Bayerischer und Deutscher Ebene berichtet. Die 
guten Mitstreiter im Präsidium und die Referenten wurden ausdrücklich gelobt. Es wurde 
vorausgeblickt auf den Dt. Schachkongress am 27.5. in Mecklenburg-Vorpommern, auf dem 
es einen Gegenkandidaten zum Präsidenten des DSB Herbert Bastian geben wird. Die 
Finanzen des DSB sowie des BSB sind in Ordnung, so dass keine Beitragsanpassung 
vorgesehen ist. Der BSB-Kongress wird am 24.6. in Ingolstadt stattfinden. Es wird über 
einen neuen Schlüssel nachgedacht, der neben Mitgliederzahlen auch die Anzahl 
Übungsleiter und Schulschachkooperationen berücksichtigt. Für Blindenschach gibt es neue 
Initiativen. 
Anregung Marcus Steiner: Aufstellung einer Schiedsrichterliste mit Vereinszugehörigkeit in 
Verbindung mit der SchiRi-Pflicht in Zukunft, um potentielle Kandidaten schneller zu 
ermitteln (auf der DSB-Homepage kann man nur pro Landesverband suche). Peter Eberl 
nimmt das Thema auf den BSB-Kongress mit. 
Thomas Sörgel: Es wird auf dem BSJ-Kongress eine Kampfabstimmung Böse-Jussupow 
geben. Peter Eberl wird zum BSJ-Kongress kommen. Bei der Wahl der Delegierten zum 
BSJ-Kongress soll diese drohende Abstimmung berücksichtigt werden. Michael Reiter geht 
zum 30.9. als Konsequenz aus Abrechnungsproblemen von Lehrgängen etc. Peter Eberl 
möchte als Präsident des BSB neutral bleiben, dabei sowohl BSB als auch BSJ 
eigenständige Vereine sind, und mischt sich nicht die die BSJ-Belange ein. Es fand eine 
längere Diskussion über die aktuelle Abrechnungspraxis von Frau Pfadenhauer im Vergleich 
zu früher statt. 
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Marcus Steiner: hinterfragt noch einmal den rechtlichen Stand bei BSB/BSJ, da die DSJ 
kein eigenständiger Verein neben dem DSB ist. In Bayern sind seit dem Amt von Dr. Klaus-
Norbert Münch beide Institutionen eigenständige Vereine. 

 
TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigten 
 
Um 14:54 war die Feststellung der Anwesenden und Stimmberechtigten abgeschlossen, Ergebnis 
siehe oben 
 
TOP 4 Kassen- und Revisionsbericht 
 
Siehe anhängende Abrechnung. 
Der negative Saldo 2016 resultiert aus einer Doppelabrechnung, die sich aber in 2017 wieder 
ausgleicht. Außerdem war der Jugend-EM-Zuschuss doppelt so hoch (2100 € *2). Weiter schlugen 
2 Vorstandssitzungen mit je 750 € zu Buche, auch nicht der Normalfall. 
Georg Angermaier: hinterfragt die Kosten für Projektförderung z.B. für Buftis, die aktuellen Kosten 
wurden mit der Münchner Spielwiese begründet. 
Peter Eberl: bringt noch kurz eine Diskussion zu den BLSV-Posten in Gang. Diese sind nötig für 
JEM mit Übernachtungen, sind aber ein Relikt vergangener Zeiten. Es soll versucht werden, wieder 
an diese Zuschüsse zu kommen, Konrad Schneider prüft den Prozess. 
 
Bericht der Revisionsprüfer: 
Die von Konrad Schneider aufbereiteten Unterlagen (Belege, Kontoauszüge, Kassenstand) wurden 
von Karl-Kriehuber (Kreis Inn-Chiemgau) und Heinz Koslowski (Kreis Zugspitze) als nominierte 
Kassenprüfer, gemäß §5 der Satzung von 2014, überprüft. Die Kassenprüfer stellten eine 
ordnungsgemäße und sauber geführte Kasse fest.  
Der Wechsel der Bank zwecks Gebührenreduktion wurde verworfen. 
 
TOP 5 Entlastung der Vorstandschaft 
 
Zwecks Entlastung der Vorstandschaft und Durchführung der anstehenden Wahlen wurde ein 
Wahlausschuss gebildet: 

• Thomas Sörgel 
• Helmut Becker 
• Gerhard Lettl 

 
Abstimmung für den Wahlausschuss 

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 70 
Ergebnis Mehrheitlich gewählt 

Es wurde die Anzahl der Stimmen je anwesendem Verein bekanntgegeben. 
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TOP 6 Entlastung des Kassiers 
 
Thomas Sörgel beantragt die Entlastung des Kassiers 

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 2 (Kassier) 
Annahme 68 
Ergebnis Mehrheitlich entlastet 

 
TOP 7 Neuwahlen der Vorstandschaft 
 
7.1. Wahl 1. Vorsitzender in geheimer Wahl, Christian Ostermeier wird vorgeschlagen und 

würde kandidieren, keine weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Cristian Ostermeier nimmt die Wahl dankend an. 

7.2. Wahl 2. Vorsitzender, Marcus Steiner wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Marcus Steiner nimmt die Wahl dankend an. 

7.3. Wahl des Kassiers, Konrad Schneider wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Konrad Schneider nimmt die Wahl dankend an. 
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7.4. Wahl 1. Jugendleiter, Maria Stadler wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Maria Stadler nimmt die Wahl dankend an. 

7.5. Wahl 2. Jugendleiter, Thomas Lengfeld wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Thomas Lengfeld nimmt die Wahl dankend an. 

7.6. Wahl Schriftführer, Thomas Lengfeld wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Thomas Lengfeld nimmt die Wahl dankend an. 

7.7. Wahl Mitgliederreferent, Sebastian Mucke wird vorgeschlagen und würde kandidieren, 
keine weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Sebastian Mucke nimmt die Wahl dankend an. 
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7.8. Wahl Seniorenreferent, Peter Eberl wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Peter Eberl nimmt die Wahl dankend an, er hat aber die Bitte, das Marcus Steiner aufgrund 
Urlaub die aktuelle Seniorenmeisterschaft noch fertigmacht.  

7.9. Wahl Pressewart  

Für den Pressewart gab es keine/n Kandidaten/in. Beschluss: die Position bleibt vakant. 

7.10. Wahl 1. Spieleiter, Marcus Steiner wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Marcus Steiner nimmt die Wahl dankend an. 

7.11. Wahl 2. Spielleiter, Chris Nikolai wird vorgeschlagen und würde kandidieren, keine 
weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Chris Nikolai nimmt die Wahl dankend an.  

7.12. Wahl Webmaster, Johannes von Casimir wird in Abwesenheit vorgeschlagen und würde 
kandidieren, keine weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Johannes von Casimir hat eine potentielle Wahl bereits im Vorfeld dankend angenommen.  
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7.13. Wahl DWZ-Referent, Johannes von Casimir wird in Abwesenheit vorgeschlagen und 
würde kandidieren, keine weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 64 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Johannes von Casimir hat eine potentielle Wahl bereits im Vorfeld dankend angenommen.  

7.14. Wahl Damenwart  

Für den Damenwart gab es keine/n Kandidaten/in. Beschluss: die Position bleibt vakant. 

7.14. Wahl Datenschutzbeauftragter  

Für den Datenschutzbeauftragten gab es keine/n Kandidaten/in. Beschluss: die Position 
bleibt vakant. 

Der neue Vorstand übernimmt wieder die Sitzungsleitung vom Wahlausschuss. 

 

TOP 8 Außerordentliche Wahl des Schiedsgerichts nach Antrag und Genehmigung Änderung 
der Tagesordnung 
 
Der Nachtrag „Außerordentliche Wahl des Schiedsgerichts“ in die TO wurde einstimmig 
angenommen. Die TO wurde damit einstimmig genehmigt. 

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 70 
Ergebnis Einstimmig angenommen 

 
Georg Angermaier fordert die Kreisvorsitzenden auf, ihm eine Liste mit etwaigen Beisitzern 
schriftlich zu melden, die idealerweise keine Funktionäre sind 
 
8.1. Wahl des Schiedsgerichtsvorsitzenden, Georg Angermaier wird vorgeschlagen und würde 

kandidieren, keine weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 70 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Georg Angermaier nimmt die Wahl dankend an. 
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8.2. Wahl des Schiedsgerichtsstellvertretenden, Robert Siller wird vorgeschlagen und würde 
kandidieren, keine weiteren Kandidaten. 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 70 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Robert Siller nimmt die Wahl dankend an. 

 
TOP 9 Wahl der Delegierten zum Bayerischen Schachkongress am 24. Juni 2017 in Ingolstadt 
 
Es sind 7 Delegierte zu entsenden, die 3 Kreisvorsitzenden sind automatisch Delegierte. 
Vorgeschlagen wurden bzw. gemeldet haben sich folgende Kandidaten: 

• Ernst Frey 
• Thomas Lengfeld 
• Jörg Cyrener 
• Theo Ritter 

Ersatzdelegierter: Sebastian Mucke 
Abstimmung über die Delegierten: 

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 70 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

 

TOP 10 Wahl der Delegierten zum Kongress der BSJ am 06. Mai 2017 in Unteremmendorf 
 
Es sind 3 Delegierte zu entsenden.  
Vorgeschlagen wurden bzw. gemeldet haben sich folgende Kandidaten: 

• Maria Stadler 
• Horst Leckner 
• Siegfried Schmid 

Ersatzdelegierter: Thomas Sörgel (ist sowieso vor Ort) 
Abstimmung über die Delegierten: 

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 66 
Ergebnis Einstimmig gewählt 

Für das BSJ-Schiedsgericht sind 2 Beisitzer notwendig. Kandidaten sind: 
• Christian Ostermeier 
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• Robert Siller 
Information: um 16:04 verließen Christian Neuberger und Jörg Cyrener die Versammlung. Die 
Stimme von Christian Neuburger war auf Sebastian Mucke übergegangen, ohne Jörg Cyrener waren 
noch 61/66 Stimmen Wahl/Abstimmung zugegen. 
 
TOP 11 Verabschiedung des Haushalts 2018 
 
Diskutiert, korrigiert bzw. ergänzt wurden folgende Punkte im von Konrad Schneider vorgelegten 
Haushalt 2018: 

• 500 € für Webauftritt/Homepage sollen für 2017 und 2018 erhalten bleiben. Es wurden 
diverse Optionen genannt, wer den Auftritt verbessern könnte: Johannes von Casimir, André 
Safran oder über Theo Ritter 

• „Reptilien-Fond“ als Puffer für Ausgaben des Vorstands, soll unverändert bestehen bleiben 
• Der BLSV-Zuschuss soll auf 0 gesetzt werden 

Abstimmergebnis: 
 Stimmen 

Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 66 
Ergebnis Einstimmig angenommen 

 

TOP 12 Bericht der Turnierordnungs-Kommission mit Erläuterung des Vorschlags einer 
neuen Fassung  
 
Die TO-Kommission bestand aus 7 Mitgliedern, von denen knapp 3 mitgearbeitet haben, kritisierte 
der TO-Kommissionschef Marcus Steiner. Er erläuterte auch kurz die Vorgehensweise, um zum 
aktuellen Vorschlag zu kommen. Die TO-Kommission hat nach allgemeinem Verständnis den 
Zweck erfüllt. Die Neufassung wird im Umlaufverfahren diskutiert und finalisiert. Die neue TO 
wird erst in der BV 2018 zur Abstimmung gebracht. Die Dringlichkeit der Verfügbarkeit von 
Verbandsschiedsrichtern in jeden BL-Kampf verschiebt sich damit auf die Saison 2018/19. Es 
fanden kurze Diskussionen einzelner Punkte statt, z.B. des Inkrements bei Schnell-/Blitzschach. Bei 
Schnellschach wird eine Bedenkzeit mit Inkrement befürwortet, bei Blitzschach nicht, Empfehlung 
Fischer. 
 
TOP 13 Vorschlag neuer TO der Kommission  
 
Die TO-Kommission soll gemäß Vorschlag weitermachen, die Versionen und Arbeitsstände sollen 
über die Homepage geshared werden. Der Vorschlag wurde mehrheitlich akzeptiert. Mitglieder: 

1) Christian Krause 
2) Thomas Sörgel 
3) Peter Eberl 
4) Thomas Lengfeld 
5) Roberto Schumann 
6) Marcus Steiner (Leiter der Kommission) 
7) Jörg Cyrener 
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TOP 14 Anträge 
 
Mit der Einladung (siehe Anhang) wurde ein Antrag von Maria Stadler verschickt. 
Es wurde beschlossen, diesen Antrag im TO-Änderungsverfahren mit einzuarbeiten und 
entsprechend 2018 abzustimmen. 
 
Christian Ostermeier stellt einen Dringlichkeitsantrag, die Notwendigkeit des Einsatzes von 
Verbandsschiedsrichtern erst für die Saison 2018/19 zu beantragen.  
 
Abstimmung: 

 Stimmen 
Ablehnung 0 
Enthaltung 0 
Annahme 66 
Ergebnis Einstimmig angenommen 

Nach Annahme des Dringlichkeitsantrags stellt den Antrag, in der TO die Notwendigkeit des 
Einsatzes von Verbandsschiedsrichtern auf die Saison 2018/19 zu verschieben. 

Es kam ohne Wortmeldungen zur Abstimmung des Antrags: 
 Stimmen 

Ablehnung 2 
Enthaltung 5 
Annahme 59 
Ergebnis Mehrheitlich angenommen 

 

TOP 15 Verschiedenes 
 
Heinz Koslowski möchte für seinen Verein wieder die Möglichkeit haben, Mitglieder seines 
Vereins selbst im Ligamanger zu ändern. Markus Walter wird hierzu im Nachgang befragt. Info: in 
der Zwischenzeit hat Markus Walter diese Möglichkeit eröffnet. 
 
Sonst gab es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
TOP 16 Sitzungsende 17:22 Uhr 

Die Versammlung wurde pünktlich und nach Abhandlung aller Punkte der Tagesordnung durch den 
alten und neuen Bezirksvorsitzenden beschlossen. 

 

___________________________       _____________________________  
Thomas Lengfeld       Christian Ostermeier 
Protokollführer        Bezirksvorsitzender/Sitzungsleiter  
 


